
SIGNIFICADO Y VALORES DE LAS FORMAS VERBALES DE INDICATIVO

 

PRESENTE: AMO(ACCIÓN SIMULTANEA AL MOMENTO EN QUE SE HABLA)

 

-PRESENTE ACTUAL:La  acción coincide con el momento en que se habla.

ej. Viene conmigo

 Otros usos: 

-PRESENTE HABITUAL: Indica acciones que se realizan de forma cotidiana.

ej.Los lunes hago gimnasia

-PRESENTE HISTÓRICO:  se usa con valor de pasado, aplicado a acontecimientos que
ocurrieron en el pasado con la intención de aproximarlos al presente.

ej.Picasso nace en Málaga.

-PRESENTE CON VALOR DE FUTURO:  para expresar de forma rotunda acciones
que se realizarán próximamente

ej. Este verano visito Cuba.

-PRESENTE DE MANDATO: para formular órdenes

ej. Tú te callas.

PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO: HE AMADO(ACCIÓN PASADA 
RELACIONADA CON EL PRESENTE). Indica una acción pasada en un tiempo que no
ha acabado para el hablante.

ej.He terminado de comer.

 Hoy hemos salido pronto

PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE: AMÉ(ACCIÓN INICIADA Y TERMINADA 
EN EL PASADO) ej. llegué ayer.



PRETÉRITO IMPERFECTO:AMABA(INDICA TIEMPO PASADOY ACCIÓN 
INACABADA). Tiempo propio de la descripción.

Usos:

-IMPERFECTO DE CORTESÍA:para preguntar o pedir con amabilidad.

ej.¿Deseaba usted algo?

 

FUTURO: AMARÉ(ACCIÓN VENIDERA) Indica una acción posterior al momento 
del.habla.

Usos:

-FUTURO DE OBLIGACIÓN: con valor imperativo.

ej. Te irás por donde has venido.

-FUTURO DE PROBABILIDAD O INCERTIDUMBRE.

ej. Si tú lo dices, serán las tres.

-FUTURO DE CORTESÍA

ej. ¿Serás tan amable de acompañarme a casa?

CONDICIONAL:AMARÍA(INDICA ACCIÓN POSTERIOR A OTRA PASADA)

Ej. Me comentó que se presentaría.

-CONDICIONAL DE PROBABILIDAD:ej. Tendría unos veinte años cuando lo conocí.

-CONDICIONAL DE CORTESÍA:ej.¿Serías tan amable de indicarme el camino?

 



SIGNIFICADO Y VALORES DE LAS FORMAS VERBALES DE SUBJUNTIVO

 

Este modo expresa acciones irreales pensadas como dudosas, deseadas o temidas, con
unos  límites  temporales  muy imprecisos.  es  el  modo de  lo  irreal,  lo  subjetivo  y  lo
hipotético.

 

PRESENTE: AME(ACCION PRESENTE IRREAL O INCIERTA)

EJ. Espero que venga hoy.

 

PRETÉRITO PERFECTO:HAYA AMADO(ACCIÓN IRREAL O INCIERTA 
TERMINADA EN EL PASADO)

EJ. Espero que haya llamado.

 

IMPERFECTO: AMARA O AMASE(ACCIÓN PASADA , PRESENTE O FUTURA 
IRREAL O INCIERTA)

ej. Deseaba que viniera.

 

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO: HUBIERA O HUBIESE 
AMADO(ACCIÓN PASADA IRREAL YA ACABADA, ANTERIOR A OTRA 
ACCIÓN PASADA)

 

EJ. Espèraba que hubieses llamado

 

IMPERATIVO

Es el modo de la orden o de la exhortación directa. Tiene una función claramente 
apelativa o persuasiva, de ahí  que solo tenga dos formas: ven, venid: la segunda 
persona. Para el resto se emplea el presente de subjuntivo.



 

 

 

 

 

         

 

 

 


